
Marc, référent de site du composteur Launay

Jardiniers du jardin partagé “Espérant’eau”



Une belle dynamique de quartier au jardin "Espérant'eau

Au cœur du quartier Baulieu, square Marcel Launay, le jardin partagé "Espérant'eau" a vu le
jour en 2020 grâce à l'engagement des habitants et à la participation de Marc et de
Catherine, référent.es de site du composteur. “Le nom du jardin fait référence à la rue
Zamenhof, nom du créateur de l’espéranto, symbolisant ainsi un espace de partage et de
convivialité.” Ce projet de jardin avait commencé en 2018 avec une tentative de
compostage et de bacs de culture au pied d’un immeuble, qui n’avait pas abouti faute
d'accord avec la copropriété.

« Après la création du jardin partagé, nous avons fait la demande d’un composteur de
quartier auprès de Compostri. Nous l'avons ainsi démarré en décembre 2023. » 
Depuis, l'espace est devenu un lieu de vie où se croisent habitants, enfants et bénévoles.
La permanence du dimanche, dédiée au jardinage, réunit entre 6 et 8 personnes, et les
mercredis, les enfants viennent régulièrement avec leurs parents. Le compost joue un rôle
clé en enrichissant le sol. « Nous permettons un retour au sol de la matière. »

Le jardin a aussi créé une belle dynamique dans le quartier, apportant un espace de
convivialité en plein cœur des immeubles. « Nous avons organisé une fête avec les
habitants au printemps dernier, que nous souhaitons renouveler pour marquer le prochain
retournement du compost. »
Un aspect original du projet réside dans la culture de champignons : “une entreprise
nantaise nous donne le substrat de culture post production. On cultive des pleurotes, des
shiitakés, et des champignons de Paris pour ensuite les mélanger à la terre du jardin.”

Marc n’était pas forcément jardinier avant de rejoindre l’initiative : "Je m'y suis mis pour
apprendre, pour aider, et pour entretenir les liens avec les voisins. La première année, des
proches m’ont offert beaucoup de livres pour me permettre d’apprendre. Je considère que
j’échoue dans 80% de ce que je fais, mais c’est un apprentissage permanent et gratifiant
lorsque je réussis. Et puis, on est au pied d’un centre de cardio-fitness, mais le cardio, ici
on l’a en jardinant."

Aujourd’hui, le jardin suscite de l’intérêt et a une liste d'attente, signe du succès de ce
projet solidaire. Une belle aventure collective !


